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三条市農業委員会総会議事録

日 時 平成２９年８月３１日 午前９時３０分

場 所 三条市役所 本庁舎４階全員協議会室

会議に付した議題

議第 １号 農用地利用集積計画の承認について

議第 ２号 農地法第３条第１項の規定による許可申請について

議第 ３号 事業計画変更申請について

議第 ４号 農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て

議第 ５号 農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て

議第 ６号 耕作放棄地に係る農地法第２条第１項の「農地」の判断につい

て

報告事項 報第 １号 第１調査部会の調査結果報告について

報第 ２号 農用地利用集積計画（利用権設定）の解約通知について

報第 ３号 農地潰廃通報について

報第 ４号 作付変更届について

報第 ５号 農地法第３条の３第１項の届出について

出席委員 ３３名

１番 渡 邉 一 英 委員 ２番 村 山 佐喜雄 委員

３番 嘉 藤 太加雄 委員 ４番 藤 田 吉 則 委員

５番 桒 原 一 郎 委員 ６番 野 﨑 文 夫 委員

７番 五十嵐 秀 一 委員 ８番 蒲 澤 正 委員

９番 大 桃 伸 之 委員 １０番 眞 野 薫 委員

１１番 坂 井 良 雄 委員 １２番 大 竹 正 信 委員

１３番 原 正 利 委員 １５番 刈 屋 一 夫 委員

１６番 佐 藤 満 委員 １７番 捧 譽 委員

１８番 内 山 清 委員 １９番 佐 藤 裕 雄 委員

２０番 村 井 善一郎 委員 ２１番 阿 部 新一郎 委員

２２番 阿 部 眞佐雄 委員 ２３番 田 邉 稔 委員

２４番 阿 部 銀次郎 委員 ２５番 清 野 秀 作 委員

２６番 星 野 英 治 委員 ２７番 内 山 敏 雄 委員

２８番 渡 邊 勝 夫 委員 ２９番 熊 倉 睦 委員
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３０番 原 田 勝 委員 ３１番 小 林 茂 宏 委員

３２番 坂 井 浩 行 委員 ３３番 横 山 一 雄 委員

３４番 廣 川 哲 也 委員

欠席委員 １名

１４番 羽 生 俊 昭 委員

職務のため出席した事務局職員

事 務 局 長 清 水 学

経営基盤係副参事 渡 辺 正 美

経営基盤係主任 長谷川 義 隆

経 営 基 盤 係
左 居 香

一 般 任 用 主 事

午前９時３０分 開会及び開議

（午前９時４２分 三條新聞社傍聴）

議長（野﨑会長）

定刻になりましたので、８月の総会を開催したいと思います。

（挨拶 略）

これより会議に入ります。

定員３５名のところ、現在員３４名、出席３３名、欠席１名で会議は成立いたします。

なお、議事録の署名委員につきましては、定めにより私から指名をいたします。１５

番、刈屋一夫委員、２３番、田邉稔委員を指名いたしますので、よろしくお願い申し上

げます。

それでは、早速議事に入ります。

議第１号『農用地利用集積計画の承認について』を議題といたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第１号『農用地利用集積計画の承認について』ご説明をいたします。

１ページをご覧願います。今月の申請は新規設定１件、面積５，９３８㎡であります。

なお、利用権を設定する者、受ける者、契約の種類、期間及び１０ａ当たり賃借料に

つきましては、記載のとおりでございますので、説明を省略させていただきます。

２０番は、飯田地内の農地２筆、５，９３８㎡を相対で新規に利用権を設定するもの

であります。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入る前に、先日調査部会で調査をいただいておりますので、その結



- 3 -

果を報告を願います。

第１調査部会長は、村山代理の隣に着席願います。

１２番、大竹正信委員。

第１調査部会長（１２番大竹正信委員）

おはようございます。それでは、第１調査部会の調査結果についてご報告いたします。

第１調査部会では、８月２４日午前９時から厚生福祉会館第１集会室におきまして、

部会員と野﨑会長出席のもと会議を開催いたしました。

事務局より日程説明、議案説明を受け、全案件について意見決定を経て、午前１０時

４０分に閉会いたしました。

ただいま意見が求められております議第１号『農用地利用集積計画の承認について』

は、利用権新規設定１件、合計件数１件、面積５，９３８㎡で、書類審査及び事務局か

ら詳細説明を受け、農地の効率的利用、農作業に常時従事すると認められることなど、

農業経営基盤強化促進法第１８条第３項の各要件を満たしており、承認相当といたしま

した。

以上です。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。なお、委員の質問

等の発言については挙手をし、発言を求め、議長の許可を得てから発言をお願いいたし

ます。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第１号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（野﨑会長）

それでは、異議ないものと認めます。

議長（野﨑会長）

続きまして、議第２号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』を議題

といたします。

なお、４番、藤田吉則委員、２７番、内山敏雄委員、以上の委員は、農業委員会等に

関する法律第３１条第１項の規定に基づき、議事参与の制限により、本議案終了まで退

席をお願いいたします。

（午前９時４３分 ４番藤田吉則委員、２７番内山敏雄委員退席）

議長（野﨑会長）

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）
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それでは、議第２号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』ご説明を

いたします。

４ページをご覧願います。今月の申請は５件で、合計面積４万８，９６１㎡でありま

す。

２ページにお戻りをお願いいたします。２３番は、栗林地内の農地４筆、３，９６３

㎡を譲り受け人が経営規模拡大のため、売買により取得するものであります。価格は、

１０ａ当たり〇〇〇円であります。

２４番は、中浦地内の農地２３筆、１万１，８１０㎡を譲り受け人が譲り渡し人の要

望により、売買により取得するものであります。価格は、１０ａ当たり〇〇〇円であり

ます。

２５番は、柳川新田地内の農地２筆、６４４㎡を譲り受け人が譲り渡し人の要望によ

り、贈与により取得するものであります。

２６番は、柳沢地内の農地１筆、４９㎡を譲り受け人が譲り渡し人の要望により、贈

与により取得するものであります。

２７番は、岩淵地内の農地２５筆、３万２，４９５㎡を譲り渡し人が世帯内で使用貸

借権の設定を行うものであります。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果を報告を願います。

１２番、大竹正信委員。

第１調査部会長（１２番大竹正信委員）

議第２号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』は、売買によるもの

２件、贈与によるもの２件、使用貸借によるもの１件、合計件数５件、面積４万８，９

６１㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、いずれも譲り受け人の経営

面積や機械、労働力、技術、下限面積などの許可要件を全て満たしており、全件許可相

当といたしました。

以上です。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第２号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（野﨑会長）

それでは、異議ないものと認めます。
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退席委員の着席をお願いします。

（午前９時４８分 ４番藤田吉則委員、２７番内山敏雄委員着席）

議長（野﨑会長）

退席された委員に報告します。

議第２号『農地法第３条第１項の規定による許可申請について』は、調査部会長の調

査結果報告のとおり承認することに決しました。

議長（野﨑会長）

続きまして、議第３号『事業計画変更申請について』を議題といたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第３号『事業計画変更申請について』ご説明をいたします。

６ページをご覧願います。今月の申請は４件で、合計面積１，３６８．１６㎡であり

ます。

５ページにお戻りをお願いいたします。３番は、須戸新田地内の農地１筆、４４２㎡

を売買により取得し、駐車場１２台の用地として利用したいものでございます。土地の

売買価格は、１㎡当たり〇〇〇円でございます。場所につきましては、旭小学校南東９

００ｍ付近で、住宅、業務施設等が連たんする区域内の農地であることから、農用地区

分は第３種農地と判断されます。

なお、本申請につきましては、議第５号の２５番で、農地法第５条の許可申請がなさ

れております。

４番は、柳場新田地内の農地１筆、３３０㎡を売買により取得し、住宅１棟及び駐車

場等の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり〇〇〇

円でございます。場所につきましては、旭小学校南東３００ｍ付近で、住宅、業務施設

等が連たんする区域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断されます。

なお、本申請につきましては、議第５号の２６番で、農地法第５条の許可申請がなさ

れております。

５番は、大島地内の農地１筆、４９５㎡を売買により取得し、アパート１棟及び駐車

場９台の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり〇〇

〇円でございます。場所につきましては、大島中学校北東２００ｍ付近で、住宅等が連

たんする区域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断されます。

なお、本申請につきましては、議第５号の２７番で、農地法第５条の許可申請がなさ

れております。

６ページをお願いいたします。６番は、北潟地内の農地６筆、１０１．１６㎡を売買

により取得し、露天薪置き場の用地として利用したいものでございます。土地の売買価

格は、１㎡当たり〇〇〇円でございます。場所につきましては、大面小学校東側５００

ｍ付近で、住宅、業務施設等が連たんする区域内の農地であることから、農用地区分は

第３種農地と判断されます。
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なお、本申請につきましては、議第５号の２８番で、農地法第５条の許可申請がなさ

れております。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果を報告を願います。

１２番、大竹正信委員。

第１調査部会長（１２番大竹正信委員）

議第３号『事業計画変更申請について』は、合計件数４件、面積１，３６８．１６㎡

で、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、立地基準及び一般基準を満たして

おり、全件承認相当といたしました。

以上です。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第３号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（野﨑会長）

それでは、異議ないものと認めます。

議長（野﨑会長）

続きまして、議第４号『農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見につ

いて』を議題といたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第４号『農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て』ご説明をいたします。

７ページをご覧願います。今月の申請は１件で、面積２３６㎡であります。

４番は、南四日町２丁目地内の農地１筆、２３６㎡を貸駐車場１０台の用地として利

用したいものでございます。場所につきましては、嵐南小学校南西３５０ｍ付近で、都

市計画用途地域の第１種住居地域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と

判断されます。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。
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それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果報告を願います。

１２番、大竹正信委員。

第１調査部会長（１２番大竹正信委員）

議第４号『農地法第４条第１項の規定による許可申請に対する意見について』は、件

数１件、面積２３６㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、いずれも立

地基準及び一般基準を満たしており、許可相当といたしました。

なお、県農業会議への諮問につきましては、不要と判断しました。

以上です。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言を願います。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第４号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（野﨑会長）

それでは、異議ないものと認め、許可することといたします。

議長（野﨑会長）

続きまして、議第５号を議題といたしますが、議第５号の審議に当たり、農業委員会

等に関する法律第３１条第１項の規定に基づき、議事参与の制限により、議長を２番、

村山佐喜雄会長代理に交代いたします。よろしくお願いいたします。

（会長 野﨑文夫委員退席、会長代理 村山佐喜雄委員議長席に着く）

議長（村山会長代理）

それでは、議第５号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見につい

て』を議題といたします。

なお、６番、野﨑文夫委員は、農業委員会等に関する法律第３１条第１項の規定に基

づき、議事参与の制限により、本議案終了まで退席をお願いします。

（午前９時５５分 ６番野﨑文夫委員退席）

議長（村山会長代理）

それでは、事務局、説明お願いします。

事務局（清水事務局長）

議第５号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見について』のご説

明をさせていただく前に１０ページ、１１ページをご覧いただきたいと思いますが、申

請番号３６番が両ページにまたがり、大変見にくくなっておりました。今後このような

ことのないよう、見やすい議案の作成に努めてまいりますので、よろしくお願いをいた

します。大変申しわけございませんでした。
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それでは、改めまして議第５号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する

意見について』ご説明をいたします。

１１ページをご覧願います。今月の申請は１３件で、合計面積２万１，６１２．０９

㎡であります。

８ページにお戻りをお願いいたします。２５番、２６番、２７番、２８番は、先ほど

ご審議いただきました議第３号『事業計画変更申請について』の３番、４番、５番、６

番でそれぞれご説明をさせていただいた内容と同じでございますので、説明は省略をさ

せていただきます。

９ページをお願いいたします。２９番は、林町２丁目地内の農地１筆、９０６㎡を売

買により取得し、宅地造成３区画及び道路の用地として利用したいものでございます。

土地の売買価格は、１㎡当たり〇〇〇円であります。場所につきましては、三条警察署

東側１００ｍ付近で、都市計画用途地域の第１種住居地域内の農地であることから、農

用地区分は第３種農地と判断されます。

３０番は、東裏館３丁目地内の農地２筆、１，９９４㎡を売買により取得し、宅地造

成８区画及び道路の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡

当たり〇〇〇円であります。場所につきましては、裏館小学校北東１００ｍ付近で、都

市計画用途地域の第１種低層住居専用地域内の農地であることから、農用地区分は第３

種農地と判断されます。

３１番は、南新保地内の農地２筆、８０９㎡を売買により取得し、宅地造成４区画の

用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり〇〇〇円であ

ります。場所につきましては、嵐南小学校東側３５０ｍ付近で、都市計画用途地域の第

１種住居地域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地と判断されます。

３２番は、曲渕３丁目地内の農地１１筆、２，８３４．９３㎡を売買により取得し、

宅地造成１２区画及び道路の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格

は、１㎡当たり〇〇〇円であります。場所につきましては、月岡小学校北西５００ｍ付

近で、都市計画用途地域の第１種低層住居専用地域内の農地であることから、農用地区

分は第３種農地と判断されます。

１０ページをお願いいたします。３３番は、東大崎１丁目地内の農地１筆、９９㎡を

売買により取得し、北側既存宅地４２．５２㎡と一体利用し、住宅１棟の用地として利

用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり〇〇〇円であります。場所

につきましては、大崎小学校北側５００ｍ付近で、住宅等が連たんする区域内の農地で

あることから、農用地区分は第３種農地と判断されます。

３４番は、本年１月の総会におきまして、農振農用地区域からの除外について、やむ

を得ないものとして認めた案件であります。五明地内の農地４筆、３，１５０㎡を売買

により取得し、従業員駐車場１０６台及び通路、緑地の用地として利用したいものでご

ざいます。土地の売買価格は、１㎡当たり〇〇〇円であります。場所につきましては、

三条市総合福祉センター南東２００ｍ付近で、住宅、業務施設等が連たんする区域内の

農地であることから、第３種農地と判断されます。
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３５番は、諏訪１丁目地内の農地１筆、９９８㎡を売買により取得し、宅地造成５区

画及び道路の用地として利用したいものでございます。土地の売買価格は、１㎡当たり

〇〇〇円であります。場所につきましては、月岡小学校北東７００ｍ付近で、都市計画

用途地域の第１種低層住居専用地域内の農地であることから、農用地区分は第３種農地

と判断されます。

３６番は、岡野新田地内の農地１筆、２６４㎡を使用貸借権の設定により、住宅１棟

の用地として利用したいものでございます。場所につきましては、栄スマートインター

チェンジ北東２５０ｍ付近で、住宅、業務施設等が連たんする区域内の農地であること

から、農用地区分は第３種農地と判断されます。

３７番は、猪子場新田地内の農地１０筆、９，１８９㎡を売買により取得し、工場１

棟、駐車場１２６台及び通路、調整池の用地として利用したいものでございます。土地

の売買価格は、１㎡当たり〇〇〇円であります。場所につきましては、国道８号猪子場

新田交差点西側３００ｍ付近で、業務施設が連たんする農地であることから、農用地区

分は第３種農地と判断されます。

以上で説明を終わります。ご審議のほどよろしくお願いいたします。

議長（村山会長代理）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果を報告願います。

１２番、大竹正信委員。

第１調査部会長（１２番大竹正信委員）

議第５号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見について』は、合

計件数１３件、面積２万１，６１２．０９㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説

明を受け、いずれも立地基準及び一般基準を満たしており、全件許可相当といたしまし

た。

なお、３４番及び３７番を除き県農業会議への諮問につきましては、不要と判断しま

した。

以上です。

議長（村山会長代理）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言をお願いします。

しばらくにしてご発言が無いようですので、お諮りいたします。議第５号につきまし

ては、ただいま調査部会長の調査結果報告のとおりに決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（村山会長代理）

それでは、異議ないものと認め、２５番から３３番及び３５番の案件、合計１１件に

ついては許可することとし、３４番及び３７番の案件、合計２件については、県農業会
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議へ諮問し、答申があった後に許可といたします。

退席委員の着席をお願いします。

（午前１０時０５分 ６番野﨑文夫委員着席）

議長（村山会長代理）

退席された委員に報告します。

議第５号『農地法第５条第１項の規定による許可申請に対する意見について』は、調

査部会長の調査結果の報告のとおり２５番から３３番及び３５番の案件については許可

することとし、３４番及び３７番の案件については県農業会議へ諮問し、答申があった

後に許可することに決しました。

以上です。

それでは、議長を交代します。

（会長代理 村山佐喜雄委員退席、会長 野﨑文夫委員議長席に着く）

議長（野﨑会長）

どうもありがとうございました。

続きまして、議第６号『耕作放棄地に係る農地法第２条第１項の「農地」の判断につ

いて』を議題といたします。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

それでは、議第６号『耕作放棄地に係る農地法第２条第１項の「農地」の判断につい

て』ご説明をいたします。

１２ページをご覧願います。今月ご協議をお願いする案件は２件で、合計面積６１７．

５２㎡であります。

２番は、上野原地内ほかの農地計２筆、１５８㎡について、耕作放棄地により周囲が

山林等からの直接的な影響によって、農地に復元するための物理的な条件整備が著しく

困難なため、非農地としたいとするものでございます。

３番は、曲谷地内の農地４筆、４５９．５２㎡について、耕作放棄地により周囲が山

林等からの直接的な影響によって、農地に復元するための物理的な条件整備が著しく困

難なため、非農地としたいとするものであります。

説明は以上であります。ご審議のほどよろしくお願いをいたします。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、本件についても質疑の前に調査部会の調査結果を報告を願います。

１２番、大竹正信委員。

第１調査部会長（１２番大竹正信委員）

議第６号『耕作放棄地に係る農地法第２条第１項の「農地」の判断について』は、合

計件数２件、面積６１７．５２㎡で、書類審査及び現地確認結果など詳細説明を受け、
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農地として継続して利用することができないと見込まれることから、農地法第２条第１

項の農地に該当しないものとして、非農地と判断いたしました。

以上です。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、質疑に入ります。ご発言のある方、ご発言願います。

ご発言が無いようですので、お諮りをいたします。議第６号につきましては、ただい

ま調査部会長の調査結果報告のとおり決するにご異議ございませんか。

（「異議なし」の声あり。）

議長（野﨑会長）

それでは、異議ないものと認めます。

第１調査部会長は、自席へお戻りください。どうもご苦労さまでした。

議長（野﨑会長）

以上で議事が終わりましたので、報告事項に移ります。

報第１号につきましては、ただいま議事の中で報告いただいておりますので、省略を

いたします。

議長（野﨑会長）

それでは、報第２号から報第５号まで、続けて事務局より報告を願います。

事務局、説明願います。

事務局（清水事務局長）

（別添報告書により説明）

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。

それでは、本件の中でご質問がございましたら、ご発言をいただきたいと思います。

ご発言が無いようですので、報告事項を終わります。

議長（野﨑会長）

来月の調査部会開催案内をお願いいたします。

第２調査部会長、２１番、阿部新一郎委員。

第２調査部会長（２１番阿部新一郎委員）

来月は、第２調査部会の当番でございます。９月２５日午前９時から厚生会館第３集

会室で会議を開催いたします。関係委員は、出席をお願いします。

以上です。

議長（野﨑会長）

ありがとうございました。
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なお、来月の総会は２９日を予定しております。

なお、２９日は総会終了後、県農業会議の谷川業務推進部長を講師に、相続税等の納

税猶予制度について研修会を予定しておりますので、よろしくお願いいたします。

それでは、長時間にわたってご審議いただきまして、ありがとうございました。

以上をもちまして定例総会を閉会いたします。

午前１０時１３分 閉会
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会議の 末を記載し、その相違ないことを証するために、ここに署名捺印する。
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